

Información

Sermones Cuaresmales

Sobre el Santo Sacramento de la Comunión, versó la plática cuaresmal de ayer mañana en nuestra Basílica.

Dijo a los fieles que precisa frecuentar este sacramento, si es posible todos los días, y que con dolor ve que son muchas las personas que lo tienen abandonado, y que casi nunca, o mejor dicho nunca, se acercan al altar para recibir el cuerpo de Jesucristo.

Esto es culpa de la condición humana que siempre tiende hacia lo prohibido, lo cual fue ya su perdición en el Paraíso. Allí le estaba vedado un fruto de un árbol y el hombre lo comió; y ahora que en la Iglesia se le ofrece otro fruto espiritual, como es la Comunión, el hombre huye de él.

Dios, dijo, desea morar, no entre los hombres, sino en el corazón de los hombres y por eso instituyó este sacramento, y a los que huyen del mismo les amenaza con morir condenados, perdiéndose para siempre.

Recordó la historia de este Sacramento, desde que Jesucristo en la cena de los Apóstoles les ofreció pan y vino. En la antigüedad los fieles comulgaban a diario, luego en el siglo IV, ya sólo lo hacían cuatro veces por semana, pues había decaído algo el fervor, si bien según San Jerónimo, en España se comulgaba a diario en el siglo V.

Los intereses materiales hicieron disminuir más el fervor de la Comunión hasta el extremo de que en el Concilio IV de Letrán se hubo de ordenar que por lo menos había de comulgarse una vez al año, si bien esto no significa que sólo se haya de comulgar una vez, como algunos dicen.

Se extendió en largas consideraciones sobre la necesidad de fortalecerse con el Sagrado Sacramento y terminó recomendando a los fieles que comulgasen con frecuencia.

El general Weyler

Ayer por la mañana llegó a esta ciudad el capitán general de Cataluña señor Weyler.

Como pocos eran los que sabían su llegada, fueron escasas las personas que le esperaban en el muelle.

Desde allí fué a «San Roca», donde permaneció todo el día.

Por la noche embarcó de nuevo para Barcelona, pisando al muelle a despedir al ilustre mallorquín, el Gobernador civil, el Capitán general, el Alcalde de Palma, el Jefe de los liberales Sr. Amer y buen número de amigos particulares y políticos.

Función benéfica

En la noche del sábado tuvo lugar en el «Círculo de Obreros Católicos, la velada que oportunamente anunciamos a beneficio de los soldados heridos en la guerra de Melilla, organizada por dicha sociedad.

Todas las dependencias de dicho Círculo, lo mismo que el teatro, estaban artísticamente adornados.

Tomaron parte de la función los señores D. Jorge Fortuny, D. Joaquín y D. J. Fuster, quienes, acompañados al piano por los señores Miralles y Martí, cantaron escogidas composiciones de sus respectivos repertorios. Todos ellos fueron muy aplaudidos.

Los señores García Rover, Miralles (B.), Mir (D. Antonio), Tous y Maroto, Sacas composiciones poéticas.

El «Orfeó Mallorquín» cantó diferentes piezas que fueron muy aplaudidas.

Asistió a dicho acto una representación de la Junta de Damas, compuesta de las señoras esposas del Capitán General y del Gobernador Militar y de la marquesa de Zayas, que estaban en la bandeja.

En ésta se recaudaron 183 pesetas. Los concurrentes a la velada salieron satisfechos.

Una tirada de pichón

En la tarde de ayer se celebró en el predio «San Busquet» una lucida fiesta de tiro de pichón, organizada por varios distinguidos jóvenes de Palma.

La tirada comenzó a las tres y media. Ocupó la presidencia las bellas señoras Catalina y Francisca Salom, Teresa y Juana Pons, Catalina Camps, Francisca y María Sureda, Juana Cruellas, Isabel Cazador, María y Juana Jaume, Catalina Viñals, Petra Munnar, Francisca Cazador, Antonia Oliveras y Antonia Barceló.

Los tiradores fueron los jóvenes Jaime Viñals, José Vidal, Cristóbal Cuart, Antonio Sureda, Miguel Estela, Juan Casellas, Pedro Darder, Bartolomé Planas, Jaime Camps y Juan Jaume.

Se soltaron 85 palomos y se mataron setenta y dos.

La fiesta resultó muy entretenida.

Emigrantes zapateros

En el vapor «Isaño», que salió ayer para Marsella, embarcaron unos 30 obreros zapateros los cuales emigran en busca de mejor remuneración en su trabajo.

Al muelle pasaron a despedirlos numerosos obreros del mismo gremio.

Aquellos, al emigrar, han comenzado a poner en práctica uno de los acuerdos tomados últimamente en una reunión celebrada por el gremio de zapateros.

La Tómbola

La inauguración de la Tómbola tendrá lugar mañana festividad de San José a las cinco en punto, habiendo sido invitadas todas las autoridades y los 55 primeros Jefes de los cuerpos y dependencias militares. Acto seguido se abrirá al público.

La señora Presidenta de la Junta de Damas ha tenido la atención, que agradecemos, de invitarnos al acto.

De la Audiencia

El miércoles próximo 20 del actual, a las once tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial, la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Catedral, juicio declarativo de menor cuantía deducido por el Administrador de la casa de Arrendamientos denominada la Piedad, contra D. Juan Coll Martorell, don Juan, don Bartolomé, don

María y doña Pedrona Coll Perelló y otros sobre pago de pensiones de un censo.

Los letrados señores Sureda y Socías, defenderán respectivamente a las partes.

Se ha señalado de nuevo para el día 8 de mayo próximo, la causa seguida contra el propagandista radical don José Uled, acusado del delito de injurias a S. M. el Rey, vertidas en un mitin celebrado en esta ciudad.

Turistas

Ayer por la mañana, procedente de Argel, llegó a esta ciudad el vapor «Meteor», conduciendo unos 200 turistas, en su mayoría alemanes.

Saltaron a tierra, recorriendo la población y visitando lo más notable de la misma.

También recorrieron los alrededores de la ciudad, yendo buen número de ellos al predio Soa Vida.

Por la tarde dicho buque abandonó nuestro puerto con rumbo a Mónaco.

En honor de San José

Mañana la Iglesia celebrará la festividad del Patriarca San José.

He aquí las funciones religiosas que tendrán lugar en esta ciudad.

En la Catedral Basílica, a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Antonio Viladell, S. S.

En Santa Eulalia, a las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Nicolás Cortés, Pro. al anochecer el ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En Santa Cruz, a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Antonio Literas, Vrio. de la misma; por la tarde, después del sermón cuaresmal, el ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En San Jaime, a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Miguel Alcover, S. J.; por la noche se hará el ejercicio mensual dedicado al Santo Patriarca.

En las Teresas, a las diez y media mayor con exposición, sermón por el R. D. Vicente Frau, Catedrático del Seminario; por la tarde a las cinco el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En la Concepción, a las diez Misa mayor con exposición y sermón por el reverendo don Miguel Planas, Vicario de Santa Cruz, por la tarde a las seis Rosario, exposición, devoción del día 19 de San José, bendición y reserva de Su Divina Majestad.

En Santa Clara, a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Francisco Fluxá, Pbro.

En el Socorro, durante la misa de las siete se hará el ejercicio del día 19; a las siete y media se hará la novena del Santo durante una misa a las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Enrique Villalba, O. S. A.; por la tarde a las seis y media conclusión de la novena de San José, la que se hará cantada.

En San Juan, a las diez y media, Misa mayor con música y sermón por el reverendo don José Auba, Pbro.; al anochecer, el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En San Cayetano, a las doce, conclusión de la novena con misa y cánticos; y por la noche el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general mensual reglamentaria para la Congregación de Madres Cristianas.

En el Oratorio de la Misericordia, a las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por un P. del Oratorio.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En las Hermanitas de los Pobres, a las seis Misa de Comunión general; por la tarde a las cuatro y media un piadoso ejercicio dedicado al Patriarca San José con sermón. Durante todo el día estará expuesto el Santísimo Sacramento.

En la Merced, a las diez y media, Misa mayor con exposición por el reverendo P. Tomás Campo. Terminado el Oficio se dará la Bendición Papal; por la noche terminación de la novena con sermón por el R. P. Superior de la R-sidencia.

En Santa Clara y en las Capuchinas se celebrarán solemnes funciones religiosas para conmemorar el Séptimo Centenario de la fundación de su Seráfica Orden.

En Santa Clara: Por la tarde a las tres y media, exposición de su divina majestad, a las seis y media se rezará la Corona, sermón por el reverendo padre Guillermo Vives.

Un atropello

Ayer por la tarde en la carretera de Portopí, siete individuos que al parecer estaban algo alcoholizados, cometieron un hecho que fué duramente censurado por cuantos lo presenciaban.

Venían por aquel camino en un carruaje dos jóvenes, cuando les salió al encuentro un grupo que paró el caballo, y le emprendió a golpes y puñetazos contra los que ocupaban el carruaje intentando revolcarlo.

Varios transeúntes intervinieron, en defensa de los agredidos, empujándose a todos a puñetazos y convirtiéndose aquello en verdadera batalla campal.

Los guardias intervinieron logrando detener a tres de los agresores; los otros se dieron a la fuga, si bien, poco después fueron detenidos.

Los siete valientes han sido puestos a disposición del juzgado.

El viaje de Alicante

Esta mañana a las diez y media ha entrado en nuestro puerto procedente de Alicante el vapor «Miramar» que realizó el viaje a dicha ciudad con objeto de los festejos invernales que allí se han celebrado en presencia de SS. MM. los Reyes de España.

Los viajeros se muestran satisfechísimos del viaje.

Todos ellos manifiestan que los festejos resultaron lucidísimos y que la población se vió animadísima. Añaden que D. Arsenio Pérez muy conocido en esta ciudad se elevó en aeroplano juntamente con el aviador Garnier.

Lo que más lucido resultó fué la corrida de toros y la batalla de flores.

El «Miramar» salió de Alicante a las seis y cuarto de la tarde habiendo tenido penosa travesía pues ha reinado fuerte viento.

Notas del Carnet

Personales

Con satisfacción nos enteramos de que por la Junta de Gobierno de la Compañía Ferrocarril Palma-Sóller, ha sido nombrado Jefe de la Estación de Buñola, nuestro estimado compañero en la prensa D. Antonio Llinás, redactor de «El Correo de Mallorca».

Lamentamos la separación de nuestro querido amigo de las tareas del periodismo local, al par que le felicitamos calorosamente por la distinción mercedísima de que ha sido objeto.

El Ayuntamiento de Son Servera ha declarado ilustre de aquella población, al senador del Reino D. Pedro Antonio Servera.

Se halla en Palma, en uso de licencia, nuestro amigo D. Fernando Crespo Estrada, teniente coronel segundo jefe del Regimiento de Albuera.

Sea bien llegado.

Nerológica

Anoche falleció en esta ciudad nuestro distinguido amigo el Administrador de propiedades e impuestos de la Delegación de Hacienda, D. Francisco de P. Fons y Salva.

Perfecto caballero, se había conquistado durante su vida numerosas simpatías.

Entre los palmesanos era persona competente en cuestiones financieras; así es que desempeñó las funciones del cargo por el que fué nombrado en el Fomento Agrícola de Mallorca, en la Lléfia Marítima y en la Alfombrera.

Desde hacía muchos años se le había honrado desempeñando un cargo en la Delegación de Hacienda y desde aquel entonces, demostró gran competencia en el ejercicio de sus funciones, que desempeñó siempre satisfactoriamente y mereciendo el elogio de sus superiores.

En la sociedad palmesana era distinguido por su stable trato y por su reconocida caballerosidad. Ha muerto rodeado del cariño de todas las personas que le trataron en vida.

Al saberse la noticia ha producido honda pena el fallecimiento de dicho señor.

En la tarde de hoy se ha verificado el entierro.

Ha sido una verdadera manifestación de duelo.

En este acto estaban representadas todas las clases sociales, las que han querido dedicar una cariñosa prueba de afecto a un distinguido caballero.

Reciba la familia del finado la expresión sentida de nuestro pésame, por tan sensible pérdida.

En viaje

Anoche embarcó para Barcelona y Madrid, después de haber pasado una temporada en esta ciudad, el Oficial del Ministerio de Fomento, nuestro distinguido amigo D. Juan Piza Oliver.

Procedentes de Ibiza y Alicante han llegado en el vapor «Miramar» los señores D. Miguel Pons, D. Antonio Ferrer, D. Pablo Coll, D. Miguel Moll, D. Pedro Coll, D. Bartolomé Cell, D. Juan Alomar, D. Antonio Sánchez, D. Antonio Mesquida, D. Francisco López, don Gabriel Borrás, D. Luis Riuto t, don Francisco Mulet, D. Miguel Vila, don Francisco Manera, D. Miguel Sauchó y tros.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—El Patriarca San José. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Miguel en honor del Patriarca San José. Exposición de los seis, a las diez Misa mayor solemne, siendo el orador el reverendo P. Jaime Roselló, de los SS. CC. por la tarde actos de coro y sermón en cuaresmal, al anochecer, ejercicio solemne del día 19, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Nicolás, dedicadas al Patriarca San José, por varios difuntos. Exposición de la seis, a las nueve y media el ejercicio del día 19; a las diez Tercia y Misa mayor, predicado el R. P. Bruno de Igualada, Capuchino; por la tarde sermón cuaresmal, actos de coro, Rosario, solemne ejercicio del día 19 y reserva de S. D. M.

NOTAS DEL MAR

Entradas

El vapor «Miramar» procedente de Ibiza y Alicante.

El bergantín goleta «Baltasar» procedente de Barcelona.

Despachados

El vapor «Miramar» para Barcelona. Para Ciudadela el vapor «Ciudadela». La balandra «Abel» para Ibiza.

Noticias varia

El vapor «Miramar» que ha llegado esta mañana procedente de Alicante ha sido portador de mil quinientas cabezas de lanas para el consumo público de esta población.

De Teatros

Lirico

Ayer domingo se vieron muy concurridas todas las sesiones celebradas en este teatro, consiguiendo nuevos aplausos la notable artista Amalia Molina y la pareja de baile Sultana et Chileno.

Esta noche tendrá lugar el beneficio de la aplaudida canzonetista Amalia Molina, la cual cantará nuevas canciones, además de las que mayor éxito han obtenido estos días.

Hoy y mañana son los dos últimos días que trabaja Amalia Molina.

Balear

También este teatro se vió muy animado en las sesiones que se celebraron ayer tarde y noche.

La Torrerica en sus canciones andaluzas y las hermanas Giralduas en sus bailes regionales, consigieron ser muy aplaudidos.

La Protectora

Todas las sesiones de cine se vieron en extremo animadas, celebrando el público la proyección de algunas películas nuevas.

Para esta noche se anuncian varios estrenos.

Asistencia Palmesana

Este nuevo cine se ve muy favorecido por el público, gracias a la variedad que la Empresa da a los programas, pues siempre figuran en los mismos algunos estrenos.

Ayer hubo gran concurrencia de público en todas las sesiones.

Ayuntamiento

SESION DE HOY

Bajo la presidencia del segundo teniente de Alcalde señor Dezcallar se reunió el Ayuntamiento asistiendo los señores Brondo, Bannasar, Suau, Bibiloni, Font y Arbós, Servera, Villalonga, Font y Peña, Carbonell, Roca (F.), Tous, Giménez, Jaume, Trián, Rover, Lisbrés, Pérez, Cirer, Salas, Barrera, Lluil, Mir, Sabater y Villalonga. (G).

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Acta y cuentas

Se acordó quedara ocho días más sobra la mesa el dictamen sobre poda de los árboles.

Asuntos varios

Enterado el Ayuntamiento de un oficio del Gobernador desestimando el recurso interpuesto contra la adjudicación de obras para la construcción de dos puentes sobre la Riera, se acordó adjudicar definitivamente la subasta al señor Literas.

Se acordó quedara ocho días más sobra la mesa el dictamen sobre poda de los árboles.

Se concedieron varios permisos a particulares para efectuar obras, y reparaciones en la vía pública.

Se reprodujo el dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo verificar el servicio de riego público por Administración.

El señor Trián insiste en que se dé por subasta.

Por 13 votos contra 11 queda desechada la enmienda del señor Trián, y por los mismos votos se aprueba el dictamen de comisión.

El Ayuntamiento concedió permiso para colocar un kiosco de refrescos junto al Cuartel de Caballería.

La feria de Ramos

Se lee una proposición que firma lo señores Barrera, Trián, Lisbrés, Jaum y Pérez proponiendo sea trasladada a Ensanche la feria de Ramos.

Definida la proposición el señor Lisbrés el cual la funda diciendo, que en el paseo de la Rambla el sitio es insuficiente para que no hay intereses creados que impidiesen el traslado luego dijo que el verificarse en la Rambla será perjudicial para la salud pública a causa de las fi-bres que allí, dice existe.

El señor Tous se opone al cambio, primero porque dice que donde hay más fiebres es en el hospital Militar cerca de donde se quiere instalar la feria; segunda porque ello perjudica a todos los industriales de las calles de Quint, San Nicolás y otros, y tercero porque dice que hay que favorecer el Ensanche de la puerta de Jesús lo cual se conseguirá procurado que en el año próximo esté derribada la muralla de Jesús y se prolongue la Rambla hacia el Instituto.

Lamenta que se haga el traslado de repente y sin dar tiempo a los industriales para prevenirse de los perjuicios que les ocasionaría el cambio.

El señor Font y Arbós, apoya las manifestaciones del señor Tous y dice que se debe favorecer de igual manera al Ensanche de arriba que al de abajo. Sostiene que la Rambla es donde hay menos casos de fiebres y añade luego que no hay alumbrado en el Ensanche para hacer allí la feria.

El señor Mir y Peña se opone también al traslado por creerlo perjudicial para los comerciantes.

Dice que las fiebres no se cuentan de la manera como ha querido suponer el señor Lisbrés.

El señor Labrés dice no le convencen las razones en contra, y opina puede alumbrarse también el Ensanche.

El señor Font y Arbós, manifiesta que las vías que conducen a la Rambla están mejor iluminadas que las que conducen al Ensanche, y dice que hay muchos más vecinos en la Rambla que en el Ensanche, y por lo tanto queda destruido el argumento del señor Labrés al decir que el cambio favorece a más y perjudica a menos.

El señor Obrador dice que solo por razones de salud está conforme con el cambio.

El señor Giménez usa de la palabra para decir que precisa saber que clase de fiebres son las que hay en la Rambla, pues hay clases de fiebres contagiosas y otras no contagiosas y ésta no es razón para trasladar la Feria.

Se pasa a votación si se acepta el cambio o no, después de rectificar los señores Lisbrés, Tous, Font y Arbós y Roca.

Votó en que queda la Feria en la Rambla los señores Font y Peña, Lluil, Bibiloni, Bannasar, Sabater, Mir, Tous, Roca (F.), Villalonga, Company, Rover, Giménez, Servera, Font y Arbós, Suau y Dezcallar.

Votó en contra los señores Barrera, Brondo, Jaume, Salas, Lisbrés, Pérez, Trián y Villalonga (G)

Se acuerda que quede la Feria en la Rambla por 17 votos contra 8.

Ruegos y plegarias

El señor Trián solicita que el laboratorio oportuno practique un análisis de las aguas de la Fuente de la Villa para ver si éstas se encuentran en buen estado y que se procure ver los medios de poner coto a las fiebres agotando todos los medios. Así se acuerda.

A petición del señor Tous se acuerda apoyar la solicitud que el Ingeniero señor Garau, tiene presentada al ministerio de Fomento juntamente con unos planos para la reforma y embellecimiento del frente de la muralla del Mirador ganando terrenos al mar. Igualmente se acordó pedir el apoyo a los diputados y senadores.

También a petición del mismo concejal se acordó realizar un acto de homenaje al nuevo Ferrocarril Palma Sóller el día de la inauguración consultándose los antecedentes de lo que se hizo cuando se inauguró el de Manacor.

A propuesta del señor Obrador se acuerda conste en acta el sentimiento

de la Corporación por el fallecimiento del señor marqués de Vivot.

El señor Salas ruega se haga lo mismo con respecto a D. Francisco Fons.

Y se levanta la sesión.

Monumento al Rey D. Jaime I

A continuación publicamos la primera lista oficial, de la suscripción popular abierta para erigir un monumento al Rey don Jaime I.

El Presidente de la Diputación Provincial ha ofrecido a la Comisión el apoyo moral y material de la Corporación, pero que no podía señalar cantidad alguna hasta que se reuna la Diputación.

Excmo. Ayuntamiento. 15.000'00

D. Antonio Pou Reus, Alcalde de Palma. 25'00

D. Felipe Fuster de Puigdorff, primer teniente. 25'00

D. Guillermo Dezcallar y Montis, segundo id. 25'00

D. Juan Bautista Font y Peña, tercer id. 25'00

D. Gabriel Carbonell Magriner, cuarto id. 25'00

D. Andrés Riera Roca, quinto id. 25'00

D. Rafael Barrera Noceras, sexto id. 25'00

D. Jerónimo Lluil García, séptimo id. 25'00

D. Miguel Bibiloni Jaume, octavo id. 25'00

D. Bernardo Obrador Mut, concejal. 25'00

D. Damían Bannasar Moner, id. 25'00

D. Nicolás Brondo Rotten, id. 25'00

D. José Sabater Poncell, idem obrero. 5'00

D. Luis Alemany Pujol, id. 25'00

D. Bernardo Jaume Massanet, id. 25'00

D. José Mir Peña, id. 25'00

D. Manuel Salas Sureda, id. 25'00

D. Bernardo Roca Rayó, id. 25'00

D. José Tous Ferrer, id. 25'00

D. Ramón Mancebo Piris, id. 25'00

D. José Labrés Reynés, id. 25'00

D. Gabriel Villalonga Oliver, id. 25'00

D. Juan Horrach, id. 25'00

D. Domingo Pérez Bauzá, id. 25'00

D. Miguel Trián Barceló, id. 25'00

D. José F. Rey Valls, id. 25'00

D. Pedro Company B-sch, id. 25'00

D. Gaspar Villalonga Esbarrach, id. 25'00

D. Francisco Rover Motta, id. 25'00

D. José Sampil Vidal, id. 25'00

Para primera Comunión

Recordatorios, estampas, tarjetas, libros de cuentos, objetos artísticos, devocionarios, esferas, cajitas de construcciones y geométricas, estuches matemáticos y cajas de colores, rompecabezas geográficos y geométricos, y otros objetos que puedan halagar á niños y niñas por lo instructivos y recreativos.

De venta en la Librería TOUS.

Almacenes MATAS (C'an Perico)

Se han recibido un extenso y variado surtido en GÉNEROS NEGROS propios para SEMANA SANTA. En seda, lanas, chales y mantillas.

Venta de Retazos

Por Telégrafo

Ecos varios

El Maine

Madrid 17 (11 m.)

Habana.—El Maine que recientemente fué puesto a flote, ha sido remolcado a gran distancia del puerto, echándole a pique.

Esta operación se hizo en medio de las salvas de los barcos de guerra y del fuerte.

Estos estaban adornados con flores.

Balance del Banco

En el balance del Banco han aumentado: el oro 608.800 pesetas y la plata 2.056.424 pesetas y ha disminuido la plata en 5.061.000 pesetas.

Se trabajó—Trabajos del Juzgado

En las minas de Puertollano se ha trabajado con regularidad.

Solamente en las minas Ardubre se produjo ayer más de 700 toneladas de carbón.

La llegada del Gobernador, de la benemérita y del teniente fiscal, produjo expectación.

Numerosos grupos se estacionaron frente al Ayuntamiento en donde se instaló el juzgado.

Hoy se reunirá la Sociedad obrera La Precisa. Se asegura que asistirán el señor Pérezzagua y otros.

Otra bomba

El Gobernador de Alicante comunica que un obrero despedido de la línea en construcción del ferrocarril, lanzó una bomba contra el contratista, saliendo éste ileso.

La jura en los cuarteles

Ferrol.—A causa del mal tiempo se ha suspendido la jura de banderas públicamente.

En cambio, se ha celebrado en los cuarteles.

Los presupuestos

Dice «El Liberal» que se sabe de un modo exacto lo que se dice acerca de los presupuestos de 1913 en relación con otros de otros años. Dice que es pura imaginación que se trata de formar un presupuesto por un año. Lo que ocurre es que se han pedido datos que tienen relación con otros años, pero con el fin de establecer la situación de la Hacienda conocida.

Para esto se presupondrá lo que fuese preciso, pero sin escasez de Jacob, ni yendo más allá del año próximo.

Vuelco de un automóvil.—Desgracias Esta tarde cerca de la Puerta de Hierro volcó el automóvil en que iban el diputado a Cortes señor Cervantes, don Carlos Mendoza y don Ladislao Guerra.

El diputado resultó con los brazos fracturados, los demás amigos salieron ileso del percance.

Moret a Cádiz

En el sudexpreso marchó a Cádiz el señor Moret con objeto de asistir a las fiestas que allí se celebran.

Le despidieron numerosos amigos.

De Alhucemas

Alhucemas.—Una pequeña embarcación, a causa del temporal, ha roto las amarras, siendo arrastrada por el oleaje.

Esta madrugada el mal tiempo amainó. Ha fondeado el vapor correo «Sagunto» que se encontraba refugiado en Tres Forcas. En dicho buque ha venido el comandante militar de la plaza.

Se espera la llegada del vapor «Sevilla».

El Sultán, quiso abdicar

Fez.—El Sultán, a causa de un ataque de neurastenia, quiso abdicar abandonando el palacio de Tanger.

Con este motivo el Mokri ha marchado a Fez.

Ocupación de Tazza

Melilla.—Se asegura que los franceses ocuparán Tazza durante el mes de abril.

Antes de hacerlo elevarán, como explorador, un aviator.

Moros sorprendidos

Melilla.—A las nueve de la noche la avanzada de la posición de Zeluán, en las inmediaciones del puente del Río Rigand, divisó a unos grupos de moros que avanzaban sigilosamente.

Dióseles el alto, contestando ellos haciendo fuego.

Nuestras fuerzas repelieron la agresión.

Al amanecer se hizo una descubierta encontrándose el cadáver del jefe de bandidos Kulali.

Kulali soliviantaba toda la comarca habiendo cometido varios asesinatos. Su muerte ha producido gran alegría en toda aquella comarca.

Inspector de primera enseñanza de Baleares.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que se anuncie por concurso de acceso la provisión de la plaza de Inspector de primera enseñanza de Baleares.

Los restos de Fernández Latorre Madrid 18 (2'15 m)

Coruña.—Han llegado a esta capital los restos mortales del que fué Gobernador de Madrid, señor Fernández Latorre.

Fueron recibidos por las autoridades y un numeroso gentío.

El clero cantó en la misma estación un solemne responso.

Los restos fueron trasladados al Instituto en cuyo paranimfo fué convertido en capilla ardiente.

El público una vez depositado el cadáver en la capilla, desfiló ante él.

Mañana a las cinco de la tarde se verificará el entierro costado por el Ayuntamiento, pues éste se ha hecho cargo del cadáver.

Mitín obrero Sevilla.—En el teatro Eslava se ha celebrado el anunciado mitín.

Se acordó plantear la huelga general. Los oradores atacaron a la prensa.

La mayoría de los gremios no asistieron al acto.

Como quiera que hay división entre ellos, se ha pedido al Gobernador que garantice la libertad del trabajo.

Nuevos senadores Roma.—El Rey firmó los nombramientos de 23 nuevos senadores, entre los cuales figuran los generales Prusay, Kaurer y el almirante Boriarelli, que se encuentran en la Tripolitania.

Lo que dice «Le Temps» Madrid 18 (2'15 m)

París.—El periódico «Le Temps» asegura que el Gobierno telegráfico a M. Geoffray a fin de que pusiera de manifiesto al Gobierno español el carácter deficiente de la contrapropuesta a las legítimas peticiones de Francia.

La novillada de hoy La novillada celebrada hoy en la plaza de toros de esta corte resultó buena.

Los bichos de Sarga cumplieron. Vázquez II estuvo regular.

Rosalillo mal y Francisco Madrid bien siendo ovacionadísimo en su último.

El quinto toro cogió a «Rosalillo», resultando herido en el cuello.

Vázquez II también fué alcanzado y derribado, sacando rota la teleguilla.

El accidente automovilista El accidente automovilista ocurrido en la Puerta de Hierro, lo motivó la rotura del guía del auto, chocando contra un guarda cantón.

Después de ser curados el diputado señor Cervantes y los demás ocupantes del auto en la casa de socorro, se les trasladó a sus domicilios.

Próximo Consejo Madrid 18 (2'15 m.)

El señor Barroso ha dicho que es probable que mañana se celebre Consejo de Ministros.

Reunión Sevilla.—Se ha reunido el comité de la Exposición Hispano-Americana.

Se acordó ofrecer la Presidencia de honor a S. M. el Rey.

Huelga de albañiles Sevilla.—Los albañiles huelguistas han llevado a cabo muchas coacciones.

La benemérita ha efectuado varias detenciones.

Diputado gravísimo Madrid 18 (2'15 m.)

El diputado a Cortes señor Pi y Arsuá se encuentra en gravísimo estado.

El cadáver de la señora de Alba

A las 5:20 se ha verificado el traslado del cadáver de la señora del Ministro de Instrucción Pública señor Alba, a la estación del Norte, para llevarlo a Valladolid.

Al acto del traslado asistieron numerosos políticos y todos los ministros que se encuentran en Madrid.

El coche fúnebre iba cubierto de flores y coronas.

Al llegar a la estación se cantó un responso, depositándose el cadáver en el furgón dispuesto al efecto.

El señor Moret se quedó en la casa mortuoria acompañando al señor Alba. Este continúa recibiendo numerosos telegramas de pésame.

Estado del ingeniero herido.—Buscando a los autores Ciudad Real.—El ingeniero señor Lafleur continúa en grave estado.

Se practican nuevas detenciones, pero se ignora quiénes sean los autores del atentado de la mina Argüelles.

Un artículo de Jaurés París.—El jefe de los socialistas Monsieur Jaurés publica un artículo en «L'Humanité» en el cual condena las violaciones que hace Francia al tratado de 1904. Añade que la locura fuera el regañar con España y querer organizar sin ella el protectorado de Marruecos.

Asamblea Madrid 18 (11 m.)

Málaga.—En el Centro Obrero celebraron una asamblea los obreros ferroviarios.

Asistieron los delegados de los centros de Algeciras, de Jerez y de otros pueblos.

Se pronunciaron fogosos discursos contra el Montepío.

Nada se acordó sobre las huelgas.

Durante todo el acto reinó orden completo.

Incendio Bilbao.—Dicen del pueblo Alonsátegui que un voraz incendio ha destruido una casa. Los vecinos que estaban acostados se arrojaron a la calle por las ventanas.

El incendio ha quemado un fajo de billetes por valor de más de 10.000 pesetas.

Buque perdido Ceuta.—Se considera totalmente perdido el vapor alemán que embarrancó en esta costa.

Los buques que vinieron para proceder al salvamento, lo han abandonado convencidos de la imposibilidad de ponerlo a flote.

La tripulación ha llegado a Ceuta. El resto se halla en Punta Ciroa dedicada al salvamento de las mercancías, consiguiendo después de grandes trabajos establecer comunicación con el buque por medio de un cable.

Posición atacada Melilla.—Casi coincidiendo con el tiroteo ocurrido en Zeluán los moros atacaron la posición de Buxdar.

Los defensores, advertidos de ello esperaron el avance y cuando estuvieron al alcance de sus fusiles se rompió el fuego.

Por el flanco derecho se destacó un sargento al mando de una sección y por la izquierda otro sargento con otra sección cogiendo a los moros entre dos fuegos.

Estos huyeron precipitadamente llevándose multitud de heridos.

Después se practicó un reconocimiento encontrando a un moro prestigioso de Benibugi gravemente herido de tres balazos. Recogido éste, falleció poco después.

Anoche cayó una fuerte lluvia, debiéndose a esto las agresiones.

Corneta condenado a muerte.—Solicitando el indulto Madrid 18 (11 m.)

Vitoria.—A las ocho de la noche regresó de Bilbao el auditor de Guerra, siendo portador de la sumaria instruída contra el corneta Esteban.

Reina gran impaciencia por conocer el resultado de la misma.

En la orden de plaza se anuncia para las once de la noche el fallecimiento, pero aun no se ha dado, pues se esperan instrucciones de Madrid.

Todos los centros y sociedades han recibido telegráficamente el indulto.

«La Ruptura de negociaciones?» La prensa francesa y las negociaciones Madrid 18 (11 m.)

París.—Dice el periódico «Gil Blas» que cree saber que el Gobierno francés considera rotas provisionalmente las negociaciones con España y que ha dado orden para la inmediata ocupación militar de la zona francesa de Marruecos.

«Le Journal» dice que no existe tal ruptura y que Francia podría desistir de pedir Cabo de Agua, manteniendo sus demás demandas ya que constituyen un minimum intangible. En cuanto a organizar sola el protectorado añade, que no puede hacerlo Francia y agrega que con España será difícil, pero sin España imposible.

Por lo tanto es menester obrar para lograrlo en el centro de la residencia, centro que por cierto no es Madrid donde se halla.

«Le Fígaro» asegura que el Gobierno se ocupa ya de la designación del Residente General de Marruecos indicándose para dicho cargo al actual Gobernador General de Argelia.

Llegada a Madrid de SS. MM. Madrid 18 (11 m.)

A las nueve en punto ha llegado a esta Corte el tren real conduciendo a SS. MM. los Reyes, a las señoras Canalejas, Pidal, D. Leopoldo Canalejas y los respectivos séquitos.

En la estación les esperaban la Reina María Cristina, las Infantas Isabel, Teresa y D. Carlos, los ministros de uniformes, las autoridades, el capitán general

de el Balneario, siendo allí obsequiada con un espléndido almuerzo.

A las dos de la tarde regresó a Alicante.

La despedida que se le tributó a la salida de Burjasot fué todavía más entusiasta que a la llegada.

Al salir de Burjasot, a causa de una mala maniobra viró el automóvil violentamente, despidiendo al capitán de la benemérita señor Aparicio, que resultó herido levemente.

D.ª Victoria embarcó en seguida para ir al Giralda a cambiarse de ropa y asistir a la batalla de flores.

La batalla de flores A las 5:15 volvieron a desembarcar SS. MM. los Reyes y sus séquitos, marchando en seguida a la batalla de flores.

La tribuna régia estaba adornadísima. Un gentío inmenso asistió a la avenida Canalejas.

Figuran en la rua 27 carrozas a cual más preciosa.

Los Reyes desde la tribuna arrojaron infinidad de flores a los ocupantes de las carrozas. Estos tiraban miles de ramitos y flores sueltas contra SS. MM. dando al mismo tiempo vivas.

La fiesta ha resultado hermosísima. Los Reyes quedaron entusiasmados y satisfechos.

Al terminar volvieron al Giralda. Vuelta a un cuartel

Antes de embarcar, el Rey acompañado de D. Leopoldo Echagüe visitó el cuartel de Benalba.

El Rey presenció los diversos movimientos que ejecutó el Regimiento de la Princesa.

Mientras estaban formados, llamó a un soldado que lucía la medalla de la campaña del Rif. El soldado le dijo que se la habían otorgado por haber ido voluntario a la guerra.

El Rey ordenó que se le licenciara hoy mismo.

El recluta dió las gracias emocionadísimo al Monarca y dió un viva al Rey que fué contestado por todos los soldados.

Después conversó con los oficiales y visitó los dormitorios.

La oficialidad obsequió al Monarca con un lunch brindando por el regimiento por el cual, dijo, siente verdadera predilección.

Terminado éste, el regimiento desfiló marcialmente ante el Rey, entonando las músicas alegres marchas.

Solicitando un indulto Alicante.—Esta tarde el Doctor Rico recibió un telefonema de los señores Sol y Ortega y Soriano rogándole que visitara al señor Canalejas para suplicarle en su nombre, que gestionara el indulto del corneta sentenciado a muerte en Vitoria por haber disparado contra un sargento.

El señor Canalejas dijo al Doctor Rico que desconocía la sentencia oficialmente.

La Reina en el Club de Regatas—Reparto de premios. Alicante.—S. M. la Reina Victoria estuvo en el Club de Regatas presidiendo el reparto de premios.

Al terminar se tributó una ovación de lirante a SS. MM.

Regreso de los Reyes—En la estación—Despedida del año. Alicante.—Desde el Club de Regatas se dirigieron los Reyes a la estación del ferrocarril para emprender el regreso a Madrid.

Los alrededores estaban ocupados por una multitud enorme.

Al llegar los aplausos y los vítores eran ensordecedores.

D. Alfonso y D.ª Victoria revistaron la compañía que rendía los honores.

A las 8 y veinte minutos partió el tren no cesando las ovaciones, que fueron delirantes.

La población se muestra muy satisfecha del resultado de los festejos.

«Ruptura de negociaciones?» La prensa francesa y las negociaciones Madrid 18 (11 m.)

París.—Dice el periódico «Gil Blas» que cree saber que el Gobierno francés considera rotas provisionalmente las negociaciones con España y que ha dado orden para la inmediata ocupación militar de la zona francesa de Marruecos.

«Le Journal» dice que no existe tal ruptura y que Francia podría desistir de pedir Cabo de Agua, manteniendo sus demás demandas ya que constituyen un minimum intangible. En cuanto a organizar sola el protectorado añade, que no puede hacerlo Francia y agrega que con España será difícil, pero sin España imposible.

Por lo tanto es menester obrar para lograrlo en el centro de la residencia, centro que por cierto no es Madrid donde se halla.

«Le Fígaro» asegura que el Gobierno se ocupa ya de la designación del Residente General de Marruecos indicándose para dicho cargo al actual Gobernador General de Argelia.

Llegada a Madrid de SS. MM. Madrid 18 (11 m.)

A las nueve en punto ha llegado a esta Corte el tren real conduciendo a SS. MM. los Reyes, a las señoras Canalejas, Pidal, D. Leopoldo Canalejas y los respectivos séquitos.

En la estación les esperaban la Reina María Cristina, las Infantas Isabel, Teresa y D. Carlos, los ministros de uniformes, las autoridades, el capitán general

muchos generales y otras distinguidas personalidades.

Un batallón de cazadores tributó los honores.

Los Reyes en un «landeau» marcharon a Palacio siendo ovacionados durante el trayecto.

Desde Barcelona Los bienes de Ferrer Barcelona 18 (2'15 m)

Ayer fueron repartidos entre los herederos los bienes de Francisco Ferrer Guardiola.

Un mitin Los descargadores de carbón han celebrado un mitin para acordar la conueta que seguirán ante la huelga de mineros ingleses.

Nada en concreto se acordó. Por infracción

Han sido detidos varios comerciantes e industriales por infringir la ley del descanso dominical.

Novillada Los toros de la ganadería de Pérez de la Concha resultaron buenos.

El sexto fué fogueado. Eusebio Fuentes estuvo superior. «Torquito» muy bien.

El cuarto cogió al «Cortijano», recibiendo un puntazo en la ingle de pronóstico reservado.

Ultimas noticias Mañana no es fiesta Madrid 18 (2 t.)

El señor Canalejas ha recibido muchas solicitudes, sobre todo de los bancos y de las oficinas públicas para que aclarara si mañana festividad de San José, era o no festivo.

El señor Canalejas ha contestado afirmando que no es fiesta con arreglo al decreto que publicó la «Gaceta» consecuentemente con el «Motu Proprio» que publicó el Pontífice suprimiendo varias festividades.

Pidiendo el indulto El señor Canalejas ha recibido muchos telegramas pidiendo el indulto del reo de Vitoria.

Por el mismo motivo le visitó el señor Dato por tratarse de una cuestión que afecta a la disciplina militar.

El señor Canalejas, aun que le corresponden toda determinación gubernamental, ha autorizado al ministro de la Guerra señor Luque para que renueva en el momento oportuno la cuestión del indulto.

La huelga de Inglaterra Madrid 16 (2 t.)

Acercas de la huelga inglesa dijo el Ministro de la Gobernación que las noticias oficiales son buenas, y las particulares y las de la prensa son malas.

El Gobierno, dice, cree que dentro de seis días habrá terminado, mientras que las noticias particulares indican que los obreros quieren conocer el proyecto sobre el minimum del salario.

Canalejas satisfecho El señor Canalejas se muestra satisfechísimo del resultado del viaje de los Reyes a Alicante por las grandes muestras de cariño y adhesión que han recibido de sus habitantes.

Toma de posesión Madrid 18 (2 t.)

El miércoles o viernes asistirá el señor Canalejas al Consejo de Estado con objeto de posesionar el señor Marqués de Figueroa.

Cable roto Se ha recibido un telegrama oficial de Ceuta diciendo que el cable se encuentra roto.

Protesta Ciudad Real.—La sociedad Obrera Creativa, ha protestado del atentado contra los ingenieros de Puertollano.

Protestas contra un escrutinio.—Vedettes derrotado.—Desórdenes. Madrid 18 (2 t.)

Limoges.—Anoche después de proclamarse el resultado del escrutinio a favor del candidato contrario a Vedettes, el público invadió al compás de la Internacional el edificio de la subprefectura, intentando penetrar hasta las habitaciones del subprefecto no lográndolo.

Luego apedrearon el edificio, rompiendo los cristales del café donde se reunía el comité electoral que patrocinaba al diputado vencedor.

En vista de los tumultos ha marchado allí un escuadrón de dragones, cuya presencia bastó para que no volviera a alterarse el orden.

Conferenciando con el señor Canalejas Madrid 17 (2 t.)

La mayoría de los ministros han conferenciado con el señor Canalejas.

El señor García Prieto le dió cuenta de la marcha de las negociaciones.

Descanso Dominical El presidente del Consejo ha recibido algunas solicitudes de los gremios de Barcelona al cumplimiento del Descanso Dominical.

Dijo que parece que a los comercios repugna aquella Ley, pero en vista de las constantes peticiones de los dependientes de comercio barceloneses así como la insistencia de determinados elementos en el sentido de que se cumpla, ha abligado al señor Gobernador a que haya el cumplimiento estricto de la Ley.

Solicitando el indulto La Juventud Obrera y Republicana Municipal de Madrid han dirigido al señor

Canalejas un mensaje solicitando el indulto del corneta condenado a muerte en Vitoria.

Consejo de Ministros Madrid 18 (2 t.)

Se ha acordado celebrar mañana a las cinco de la tarde consejo de Ministros en el Ministerio de la Gobernación, en el cual se tratará de las negociaciones con Francia y de la apertura de las cortes y otros asuntos.

Respecto del nombramiento de Gobernador civil de Madrid, nada se tratará hasta después de celebrarse los funerales.

La familia real Madrid 18 (2 t.)

La Reina no ha recibido ninguna audiencia pues se ha retirado a descansar poco después de haber llegado a esta Corte.

El Príncipe Pio de Saboya ha cumplimentado al Rey.

Conferencia El señor Canalejas ha celebrado una conferencia con el Presidente del Consejo de Estado.

La huelga de Sevilla El señor Barroso ha dicho que no tiene noticias de Sevilla, pero cree que fracasará la huelga, debido a que varios oficios se niegan a holgar.

BOLSA DE MADRID Madrid 16 (4'55 t.)

Interior contado. 85'30

Interior fin de mes. 85'27

Amortizable 5 por 100 101'00

Banco de España. 450'00

Compañía de Tabacos. 286'00

Francos. 7'75

Libras. 27'20

Exterior de París. 95'80

FABRA

Banco Agrario de Baleares Sociedad anónima constituida en Palma según escritura otorgada en 9 de marzo de 1912 ante el notario D. Miguel Pons.

De conformidad con los artículos 10 y 11 de los Estatutos se abre la suscripción para Mil acciones de quinientas pesetas cada una, bajo las condiciones siguientes:

1.ª



Cía. F. del Gramophone

AGENCIA EXCLUSIVA

EL JAPON, Constitución, 33, Borne, Palma



Toda persona versada en Máquinas Parlantes sabe muy bien que los aparatos **Gramophone** legítimos representan el más alto grado de perfeccionamiento, dejando muy atrás todas las imitaciones más ó menos burdas lanzadas al comercio bajo muy diversas marcas, y con las cuales más parece haberse atendido á las utilidades del negocio que al recreo, instrucción, cultura y conveniencia de los compradores.

Esta superioridad de los legítimos aparatos **Gramophone** es tan manifiesta, que todo comprador de mediano gusto y que mire por su propio interés la reconocerá al momento. Notará enseguida en el **Gramophone** una gran ventaja en cuanto á potencia, claridad y dulzura de sonidos así como una construcción más sólida y elegante.

Y esto que decimos de los aparatos, hemos de aplicarlo también á los discos de la marca **Gramophone**. El hecho de que los más grandes cantantes, concertistas, orquestas y bandas del mundo impresionan sus discos solamente de nuestra marca y a es una prueba elocuente. Véase además nuestro Catálogo, el más completo y selecto

que existe, y principalmente pídanos una audición de ensayo, que facilitaremos gustosísimos.

Pero, para satisfacción de los posibles compradores, hemos de añadir algo muy importante, que es la cuestión del precio. Parecería razonable que dada la superioridad de los legítimos aparatos y discos **Gramophone**, su precio fuese también más elevado que el de sus imitaciones. Pues sucede lo contrario. Porque la Compañía del **Gramophone**, que está extendida por todo el mundo, que fabrica sus artículos en los países donde la producción de cada uno de ellos resulta más económica y perfecta; que dada su enorme venta fabrica en grandiosa escala; y que, en consecuencia de todo ello, puede anular toda competencia de precio así como lo hace respecto de calidad, ha cuidado siempre de beneficiar á sus favorecedores, abaratando sus artículos de modo inimitable, á medida que lo van permitiendo los progresos de la producción.

Verá, pues, el que quiera informarse, que la mejor máquina parlante y al mismo tiempo la más barata es un legítimo **Gramophone**. Consúltase nuestro Catálogo de aparatos, que muestra la

escala de modelos, desde lo modesto hasta lo suntuoso, en acomodación á todos los gustos y fortunas.

Para apreciar la verdad de lo dicho, hágase la comparación, que por nuestra parte facilitaremos gustosamente. Tenemos absoluta confianza en el buen criterio de los compradores y en la excelencia de nuestros aparatos y discos.

Audiciones, Catálogos, Informes, á disposición

NOTA.—A quien compre un aparato NO le regalamos discos ni otra cosa. Porque, vendiendo al justo precio, no nos es posible regalar discos buenos. Y discos malos, sin valor comercial, no queremos regalarlos, porque entendemos que con ello, lejos de obsequiar á nuestros favorecedores, ofenderíamos su buen gusto y su buena fé.

EL JAPON

CONSTITUCION, 33 (BORNE) PALMA

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos V1. y V2.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Poll-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotonet del almendro, Arañuela del peral y tigre del manzano.

Caldo Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viña Oidium y Mildew.

Aperitivo.—Poderosísimo fumigante contra los insectos del suelo.

Bombas pulverizadoras Cooper—Última creación.

Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.—

Para las viñas y habas.

Antizón.—Contra el tizón de los cereales.

Maquinaria Agrícola Cooper—Para la agricultura.

Para precios y demás detalles, dirigirse á **D. Felipe Sagge y Hermanos**, San Miguel 123, representantes exclusivos de la casa **Cooper** en estas Islas, en los mencionados productos.

Fluido Cooper.—Único remedio contra la Glosopeda, desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.

Máquinas esquiladoras Cooper—Para ganado de pelo.

Máquinas esquiladoras Cooper—Para ganado de lana.

Sementales ingleses Cooper.

Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas **D. Lorenzo Riera**, Inspector Veterinario.

Jarabe PAGLIANO

(Polvos y Cachet.) del Profesor GIROLAMO (de Florencia)

El mejor depurativo y refrescante de la sangre

65 AÑOS DE EXITO CRECIENTE SON SU MEJOR RECOMENDACION

Exigid siempre el nombre del Profesor Girolamo Pagliano

Se vende en todas las farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

J. URIACH Y C., Moncada, 20, Barcelona

Isleña Marítima
Compañía Mallorquina de Vapores
Servicio bi-mensual de transportes entre

Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Gabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos.

Linea PINILLOS

Viaje extraordinario y directo para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el día 28 de Marzo el magnífico vapor

BARCELONA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

Vapores directos de este puerto para los de LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Santo Domingo, Habana, Guantánamo, Sagua de Cuba, Manzanillo y Cienfuegos saldrá de este puerto el día 5 de Abril el magnífico vapor

Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros

Para más informes dirigirse á los señores Planas, Pisé y Compañía S. C. San Juan 20, representantes de la Compañía

Agencia Internacional

DE

Transportes Marítimos y Terrestres

COMISION Y CONSIGNACION

Bartolomé Mulet Berga

Siete Esquinas, 9.—PALMA DE MALLORCA

Servicio combinado de domicilio á domicilio para Madrid, Barcelona, Valencia, Alicante, Alcoy, Mahón, Ibiza, Málaga, Cádiz, Almería, Sevilla, Cartagena, Huelva, Granada, Ceuta, Tánger, Melilla, París, Marsella, Argel, Ceberé y Port-B. Casa enladradora y consignataria en Barcelona; B. Buó Labori.—Paseo Colón, 7

Lea vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones cutáneas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres legadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sudán (Francia)

De venta en Palma:

Centro Farmacéutico, Marina 24

De venta en Mahón:

Sres. Valls y Pons, drogueros

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfúosa por excelencia, Herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas siempre que está indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfúreas.

Precio del frasquito, 3 pesetas.

Depósito: Farmacia de D. Juan Vaezuela y Centr. Farmacéutico

FER BAR

Marca Bar

Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos.

Precio del frasquito, 3 pesetas.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido.—30 años DE EXITO Venia en droguerías y Perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.



Podrá usted pagar más, pero no comprará mejor máquina americana de escribir portátil

"BENNETT,"

Acción fácil y positiva—Escritura visible—Copias al carbón—Buen trabajo—Alineación perfecta—Cambio de tipo instantáneo—84 caracteres—Tinte de cinta—Durabilidad—Velocidad, etc., etc.—Precio 150 pesetas

Agente general en Palma: Miguel Ordinas, (Jardín de la Reina) Esquina Pelaires—Se necesitan corredores.

SANTICIDA PIVA

Entrpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas. Es curioso: no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías.

Específicos. Aguas minerales, drogas y productos químicos á precios económicos se expenden en la

Droguería y Secursales de Vinda de José Juan.

Se vende

Una máquina de vapor de 30 caballos de fuerza, usada, pero en un estado perfecto. Información Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10

Representante

Persona práctica en el comercio solicita comisiones y representaciones para las Islas. Dirigirse á M. Pablo, Concepción—49, Palma.

Venta de una casa

En Son Roca de la Vileta, hay una que se vende en buenas condiciones tanto á plaza como al contado. Tiene agua, jardín y cochera. Para informes calle de la Unión—53—2.º

Aprendices

Se necesitan dos de 14 á 15 años para un establecimiento de ferretería y droguería. Informes, Centro de Anuncios.

Extravío

Se ha extraviado una serpiente de oro en forma de culabra. Se gratifica á la persona que la entregue en la calle de S. Sebastián entresuelo.

Galera

Se vende una de cuatro asientos. Información en la calle de S. Sebastián 9, entresuelo.

MUJERES

por Jacinto Octavio Picón
Precio: 2.50 pesetas. Librería TOUS.